
虽然采血的过程有些曲折，但顾佳乐十分配合，哪怕被告知需要
再补抽一次，她也欣然接受。“既然高配配上了，就说明我的血可以救
她。如果现在因为我的原因放弃了，让她失去治愈的希望，那我会愧
疚一辈子。”顾佳乐说，自打高配成功后，自己就格外注意身体健康，
油炸的不吃，高脂肪的不吃，晚上10点准时上床睡觉，穿足够保暖的
衣服，就连过年都忌着口，不往人多的地方挤，“我得保护好身体，时
刻为捐献做准备。”

“之前进行的体检，捐献者的各项指标都符合捐献要求，所以顾佳
乐原来要在本月25日出发去北京捐献造血干细胞，她也将成为慈溪市
第7位造血干细胞捐献者，这也将是慈溪市首例涉外（美国）造血干细胞
捐献，宁波大市内的第二例。”红十字会工作人员表示，但谁知道竟然又
出了意外，这次捐献很可能又要推迟。而且根据美国当地的标准，志愿
者采集的血样做出的检测结果，只能保留一个月，“也就是说只能在一个
月内完成捐献，不然又得重新采血再做检测，这就可能又需要额外增加
顾佳乐的采血次数了。”

不过，不管大家有多担心，顾佳乐心里异常坚定。“实在是很可
惜，一次次的遭遇意外，但请大家放心，只要有需要，我一定会全力去
帮助这位异国的患者。我也在此希望这位患者的病情能尽快稳定，
平安地接受我的捐献。”昨天，在天津外语学院刚下课的顾佳乐在电
话里这样告诉记者。 记者 吴震宁 通讯员 冯梦苓 胡峻箐

已经两次采血 或将再采一次
95后姑娘为美国患者
送去“生命的种子”

她将成为慈溪首例
涉外造血干细胞捐献者
近日，慈溪首例涉外（美国）造血干细胞捐献的采血检测

阶段，因志愿者第一次采集的血样未能及时送抵美国实验室
作废，第二次采集完成又遭遇患者病情反复，而出现了一波三
折的复杂局面。然而这位95后女志愿者顾佳乐的爱心和勇
敢，着实令人钦佩。

7日上午9点，慈溪人民医院检验科实验室内，该市第7位捐献
造血干细胞的志愿者——24岁的观海卫姑娘顾佳乐又一次顺利地
完成了血样的采集。当天下午，这些血液样本就被送往上海，通过国
际快递发往了美国的实验室。如果一切顺利，顾佳乐将在本月下旬
前往北京捐献造血干细胞，为大洋彼岸的患者送去“生命的种子”，这
将会是慈溪市首例涉外（美国）造血干细胞捐献。

1995年出生的顾佳乐是天津外语学院的一名大四学生，两年
前，她和同学一起填写了《造血干细胞捐献志愿者登记表》，并留下了
自己的血样。配对成功的概率并不高，让她没想到的是，时隔两年，
她接到了红十字会工作人员的消息。

“当时填写登记表的初衷就是为了救人，但我没想到能这么幸
运，可以救助大洋彼岸的患者，这感觉就像中了个大奖。”顾佳乐是个
开朗、乐于与人交流的姑娘，去年11月接到红十字会电话时的她吃
惊得说不出话来，“当时我完全不敢相信，工作人员在电话里跟我讲
解了一大堆捐献流程，我一个字都没听进去，满脑子都是‘我居然配
上啦！’”

“能够救人，我感到很幸运”

直到挂断电话10分钟后，顾佳乐才慢慢接受了这个消息。她的
大学室友正好是一名红十字会志愿者，当时，在她的讲解下，顾佳乐
才对造血干细胞捐献有了一定的了解。经过一夜思考，第二天一大
早，顾佳乐就给红十字会工作人员回了电话，“我愿意捐献，但请你帮
我说服我妈。”

孩子都是父母手心的宝，没有一个家长愿意自己的孩子冒风险，
哪怕这个风险微乎其微。在红十字会工作人员和女儿室友的解释和
劝说下，顾妈妈了解了捐献流程，不用抽骨髓，过程如同献血一样简
单，风险也很小。但对于小女儿想要捐献造血干细胞这事儿，顾妈妈
仍十分犹豫，她担心会对女儿的身体有损害。

“我这么年轻，身体也好，能出什么事，而且如果我不献
了，那名患者就没希望了。”这是个倔强的姑娘，一旦打定主意
做什么事，就不会轻易放弃。终于，在顾佳乐的坚持下，妈妈同
意了女儿的决定。

她的坚持，感动了心疼女儿的妈妈

其实，7日那天已是顾佳乐第二次采集血液样本。由于是涉外
造血干细胞捐献，为此，对捐献者的检测要求也有所不同，除了原有
的体检项目外，还需要额外抽取一些血样送往美国。但由于快递的
延误，使得第一次的血液样本没有及时送达美国实验室，导致血液失
效作废，所以，这次顾佳乐需要重新采集血液样本。然而，两天之后，
顾佳乐却意外地等来了一个令人忧心的消息：由于美国当地的受捐
献对象病情出现反复，能否按时接受捐献将变得很不确定，因此，要
做好可能还需要重新采集血样的准备。

对于这突如其来的消息，顾佳乐不仅在可惜之余立即又做好了
再次去采集血样的准备，而且还宽慰母亲：不要为她担心，她时刻都
准备着去挽救大洋彼岸那位异国患者的生命。

“小姑娘真的很勇敢，抽了两次血，每次都抽了不少，她哼都没哼
一声。”第二次采血仍是慈溪人民医院的检验科主任技师袁国平，他
告诉记者，第一次体检时一共抽取了20管血液样本，大约80毫升左
右，因为血液需求量比较多，顾佳乐的血压一度上不来，所以当时抽
了两次才完成，而这次需要抽取16管血样。

第一次采血意外作废，义无反顾愿再捐献

“如果放弃了，我会愧疚一辈子”

7日，顾佳乐进行第二次血样采集。 通讯员供图

这几天，热心的网友发现，赞赏妮妮并不是一件容易的事。昨天上
午10点不到，赞赏又满了，这已经是连续第三天出现这种情况了。“感
谢所有关心、支持、帮助我女儿的好心人，是你们让我和妮妮有勇气支
持下去。”妮妮的妈妈楼女士说。

各大媒体纷纷转发报道妮妮的故事

本报关于尿毒症女孩妮妮的报道在社会各界引起巨大反响（详见
3月11日本报A3版、3月12日A4版》）。

近日，包括《中国日报》《南方日报》《北京青年报》《青年时报》《楚天
都市报》《钱江晚报》以及头条新闻、新浪网、腾讯大浙网等全国数十家
媒体纷纷转发报道妮妮的故事，无数人被妮妮和“胖扎”圈粉。“胖扎是
只独角兽”微信表情包也连续3天赞赏已满。

昨天晚上，最新数据显示，“胖扎”累计下载量达34242次，发送量
达67655次，13514人赞赏，赞赏收益达到了150101元。

相信坚持下去会有奇迹发生

妮妮对于大家的关注有些受宠若惊。楼女士的话代表了一家人的
心声：“谢谢大家关心支持妮妮，妮妮会画更多更好的画来回报大家。”

这两天，也有许多市民关注妮妮的病情。有人介绍医生，有人提供
偏方。楼女士感激之余也表示，自己最大的心愿就是找到一位好医生，
救救妮妮。但妮妮的情况特殊，除了尿毒症，她的其他脏器也有不同程
度的病变，这些年看过的大牌专家、教授也不少，他们都没有什么好办
法，加上药物的副作用也逐渐体现出来，造成新的问题，所以现在她们
在治疗方面非常谨慎，对大家的好意可能只能心领了。

但大家的支持对楼女士来说还是意义重大。她透露，女儿病了10
年了，好像都看不到未来，自己一度几近抑郁，但现在在大家的鼓励下
心情好多了。她坚定了自己最初的信念：“不相信上天会这样对我的女
儿。现在医学这么发达，只要坚持下去总会有希望的。” 记者 童程红

妮妮一家感谢所有好心人，表示一定会坚强
《宁波95后女孩创作表情包刷爆朋友圈》后续
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